

**« La page retraite n'est pas tournée »,
un communiqué des syndicats CGT, CFDT, FSU, UNSA des Hautes-Pyrénées**

1,2 million de salariés ont encore manifesté le 6 novembre dans 243 villes contre cette réforme injuste et inefficace.

La promulgation de la loi, dont les mesures ne pourront entrer en application avant le 1er juillet 2011, n'enlève en rien la légitimité de notre lutte.

Ensemble, nous continuerons à agir pour la réduction des inégalités, une véritable reconnaissance de la pénibilité et d'autres alternatives pour le financement du système de retraites par répartition.

Ensemble, nous réaffirmons notre attachement au maintien de l'âge légal de départ en retraite à 60 ans et de l'âge du taux plein à 65 ans.

Alors que la situation économique et sociale reste très dégradée et toujours préoccupante, nous refusons que les salariés, les retraités, les chômeurs et les jeunes assument une crise provoquée par la soif toujours croissante de profits du secteur financier.

Les organisations syndicales considèrent que la mobilisation d'un niveau exceptionnel depuis plusieurs mois a mis en lumière l'insatisfaction criante des salariés et leurs revendications en matière d'emploi, de salaires, de conditions de travail, d'inégalité entre les femmes et les hommes, de fiscalité et de partage des richesses. Elles décident d'approfondir leurs analyses et propositions sur ces questions afin d'interpeller le gouvernement et le patronat.

Des dossiers de grande importance seront au cœur de l'actualité sociale dans la période qui s'ouvre: Sécurité sociale, négociation de la convention Unedic, négociation sur les retraites complémentaires (qui définissent le montant des pensions de tous les retraités du secteur privé). Les organisations syndicales invitent les salariés, retraités et privés d'emploi à s'approprier ces débats de société. Dans ce cadre, les organisations syndicales de retraités appellent à une journée de manifestation le jeudi 25 novembre.

Fortes de ces analyses, les organisations syndicales décident de poursuivre la mobilisation dans l'unité le 23 novembre et proposent une journée nationale interprofessionnelle de mobilisation par des actions multiformes (rassemblements, manifestations, meetings, arrêts de travail...) et s'engagent dès à présent à participer à la journée d'action européenne du 15 décembre contre les plans d'austérité qui se multiplient en Europe.

Dans les Hautes-Pyrénées, les organisations syndicales départementales appellent à un rassemblement le mardi 23 novembre, à 17h30, place de la Mairie de Tarbes, suivi d'une manifestation jusqu'à la préfecture.

Ensemble! nous pouvons enrayer le processus de recul de l'âge légal de départ à la retraite.

CGT, CFDT, FSU, UNSA des Hautes-Pyrénées.